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【着任】020401 

 陽春の候、皆様方におかれましては、ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。 

さて、私ども９名は、この度の教職員定期異動によりまして、伝統ある芦北町立湯浦中学校

に着任いたしました 。 湯浦は 豊かな自然に囲まれ、生徒、保護者、地域、関係諸機関の

方々が心温かい地域だと伺っております。 

これからは、希望を持ち、新たな気持ちで湯浦中学校での勤務に励みます。 

末筆ながら、皆様方のますますのご健康とご発展を祈念致しまして、着任のご挨拶とさせ

て頂きます。 

 

【桜】020403 

もしかしたら在校生には当たり前の風景かもしれませ

んが、湯浦中は桜の花が山の緑と青空に映える美しい風

景をもった学校です。着任された先生方から「通勤する

のが楽しくなる。」との声が聞こえました。当たり前の

風景を大切にしたいですね。 

 

【鉄腕アトムの誕生日】020407 

公式設定では、２００３年４月７日は手塚治虫のマンガ・アニメーション『鉄腕アトム』

の誕生日です。１９７７年、私が小学校高学年の頃、現実が追い付くのは困難だと思ったの

でしょうか。アトムのリニューアルとも言える『ジェッターマルス』が２０１５年生まれの

設定で始まりました。 

私が子どもの頃に見た雑誌の未来予想図では、今頃は空を飛ぶ自動車があったり、空中に

透明のパイプが張り巡らされ、その中を乗り物が走ったり、ピッタピタの宇宙人のような服

を着ていたはずなのですが…。２０２０年になった今でもあの世界観は実現していません。 

 聞き慣れた話ですが、「子どもたちの６５％は将来、今は存在していない職業に就く」や、

「今後１０年～２０年程度で、半数近くの仕事が自動化される可能性が高い」などの予測が

されています。２０４５年には、人工知能が人類を越える（シンギュラリティ）という指摘

もあります。 

ターミネーターは２０２９年の未来から１９８４年にやって来るという設定でした。こ

れは間に合わなくて良かったですね。（Ｈ） 

 

【学校再開・学校行事等への対応】020407  

明日は始業式です。皆さんに会えるのを楽しみにしています。新型コロナウイルス感染症

拡大防止に関する文書（学校再開にあたっての注意事項と行事等の対応）を作成しました。

明日の始業式と明後日の入学式で配付します。なお、内容につきましてはＰＴＡ役員会で確

認済みです。 
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【始業式】020408 

今日は就任式と始業式を行いました。久しぶりに学校に生徒の笑顔が戻りました。始業式

の校長式辞ではこんな話をしました。 

豊臣秀吉がまだ足軽という下級の兵士だったころ、他の足軽たちと集まって「どんな望み

があるか」を互いに言い合うことになりました。 

足軽たちは口々に､「殿様になりたい」、「百万石（３００億円くらい）の国をとりたい（肥

後藩で５２万石）」と言いましたが、秀吉はこう言いました。 

「今より百石（３００万円くらい）多くもらえる身分になりたい」。すると他の足軽たちは

「なんて夢の小さいやつだ」と一斉に笑い出しました。 

 そこで秀吉は、こう言ったそうです。「おぬしらは所詮かなえられない望みを言い合って

いるにすぎない。俺の目標は頑張れば必ず手に入るものだ。空頼みではなく手の届く望みな

のだ」 

手を伸ばせば届く小さな夢をかなえ続ける事で､とてつもなく大きな夢に手が届くよう

になります。 

湯浦中の学校教育目標は「夢と志をもち、実現に向かって自ら努力し続ける生徒」です。

また、学校の入り口には藤井瑞希選手の活躍を記念した「夢は叶う」の碑が建てられていま

す。秀吉の話と重なるところがあります。 

夢を持ち、志を高く、今日を大切に一日一日を積み重ね、「やり切った感」のある中学校

生活を送っていきましょう。 先生たちみんなで応援しています。（Ｈ） 

 

【入学式】020409  

新入生、その保護者、職員、教育委員会（告示）、

在校生代表と参加者を限定し、内容を簡略化して入

学式を挙行しました。入学式ができて本当によかった。３５名が湯浦中学校生としてのスタ

ートを切りました。 

入学式の校長式辞ではこんな話をしました。 

 中学校の玄関には「守破離」の額が掲げられています。これは、元をたどれば千利休の「守

り尽くして破るとも離るるとても本を忘るな」を引用したものとされています。  

 利休は、修業は、まずは師匠から教わった型を徹底的に「守る」ところから始まる。  

 次に、師匠の教えに従って修業・鍛錬を積みその型を身につけた者は、他の様々な教えか

らも学び、試行錯誤することで既存の型を「破る」ことができる。 

 さらに鍛錬・修業を重ねた者は型から「離れ」て自在とな

ることができる。このようにして新たな流派が生まれる。と

言っています。  

 「本を忘るな」とあるとおり、教えを破り離れたとしても

根源の精神を見失ってはならないということが重要で、十



4 

 

八代目中村勘三郎の座右の銘「型があるから型破り、型が無ければ形無し」としても知られ

ています。   

 先輩方が築き上げた湯浦中生の普遍的な型に学び、挑戦を重ねることで型を破り、そして

湯浦中の新たな伝統を創り出していく。その中にあっても、湯浦中の校訓である「自主・敬

愛・気魄」を忘れてはならない。  

「守破離」は加速しながら過ぎ去っていく貴重な三年間をどう過ごすかとも重なります。 

自分は今、どの段階にいるのか。額を見るたびに思い出してください。（Ｈ） 

 

【マスクをいただきました】020409 

芦北町教育委員会より、洗って交互に使えるよう、生徒一人に

２枚ずつマスク（株式会社レヴアル製）をいただきました。全国

的なマスク不足の中、学校再開に間に合うよう準備していただき

大変ありがたいです。今日、全員に配付しました。 

 

【あっくん、いっちゃん】020412 

他校勤務の時、気になっていたのがＨＰのトップに使われている湯

浦中のマスコットキャラクターでした。 

これは、平成９年度の生徒会執行部が全校生徒に向けてマスコット

キャラクターを募集し、長口さん（当時１年生）の作品が選ばれたもの

で、平成１０年度に現在の 「あっくん」「いっちゃん」ができあがった

そうです。 

 名前は、湯浦中学校が「愛情いっぱいの学校」になるようにとの願いが込められており、

「あいじょう いっぱい」から一文字ずつとってあります。 

 当時の校長先生は誰かなと思って確認すると、予想通り村田晃治校長（Ｈ９～Ｈ１１）

でした。特別活動を通して子どもを育てることに力を入れられており、私も水俣二中職員の

時に随分指導していただきました。 

生徒会活動は「現状維持は停滞」。私が生徒会を指導するとき、いつも村田校長の受け売

りで話をしています。（Ｈ） 

 

【昼休み】020413  

グラウンドから今日も元気な２年生の声が聞こえ

ます。明日からはまた臨時休業です。 
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【人無遠慮必有近憂】020414  

今日から５月６日まで臨時休業です。新聞やニュースでは連日、新型コロナウイルス感染

症に関する報道がなされています。 

論語にはこんな言葉があります。 

「子日わく、人にして遠き慮（おもんばかり）無ければ、必ず近き憂い有り」（衛霊公第

１５） 

先々の事を考えて行動しないと、禍（わざわい）は身近な所からやってくるだろう。 

 三密を避ける、不要不急の外出をしない、手洗いや消毒の徹底に努めるなど、感染防止

に努めましょう。（Ｈ） 

 

【マリーゴールド】020414  

村田様からマリーゴールドの苗をいただきました。みんなが

登校できる日まで先生たちで頑張って育てます。 

 

【スマホに弱い大人の教科書】020415  

休校中は子どもたちが保護者の監督を離れた状態で情報機器を扱う時間が増えることが

予想されます。ＳＮＳを介して子どもたちが犯罪に巻き込まれる事案もあり、大きな課題で

す。各家庭の「情報機器使用上の約束事」の再度の確認をお願いします。 

熊本県警のＨＰの『肥後っ子サポートセンター』のページには、子どもたちと保護者の役

に立つ情報がたくさん載せられています。 

その中の、『スマホに弱い大人の教科書』という冊子（発行：熊本県警察、協力：熊本県・

熊本県教育委員会・熊本市教育委員会）のデータを添付しました。 

『デジタル社会に生まれた子供の現状』、『どうすれば子供たちをまもれるのか？』、『最近

のスマホ事情』の３章から成り立っていますが、とても分かりやすい内容となっています。

ぜひお読みください。（Ｈ） 

 

【職員写真】020416  

令和２年度の湯浦中職員です。湯浦中生

の頑張りを精一杯応援します。（Ｈ） 

 

【マスクの作り方】020417  

手作りマスクの作り方を紹介します。チ

ャレンジしてみてはいかがでしょう。（熊本

県立教育センターのＨＰより） 
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【手作りマスクを寄贈】020417 

４月１７日付熊本日日新聞１４面にこんな記事が載っていました。「普段以上に地域の支

えあいを強めていきたい。」の言葉が心に響きます。 

 

【くまもと五輪物語１】020418 

４月１７日付熊本日日新聞１１面にこのような特集がありました。今回は藤井瑞希選手

と垣岩令佳選手の（上）、毎週金曜日に掲載されています。 
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【デマにご注意を】020419  

先月の話になりますが、３月２７日（木）の夕方、臨時休校の報道を受けて、帰り道に給

食の代わりのカップ麺を買いに量販店に行きました。すると、駐車場は車でいっぱいです。

中に入るとみんながトイレットペーパーとボックスティッシュを手にしています。トイレ

ットペーパー売り場もレジも人でいっぱい。何事か？と思っていると、ある保護者にお会い

しました。「トイレットペーパーとティッシュがなくなるというデマがＳＮＳで流れてい

る。」とのことでした。ネットを見ると今回のデマの記事が大きく載っていました。熊本県

の人が特に騙されているようです。 

「マスクの材料に紙が回収される」ということが根拠のない根拠だったようです。手持ち

のマスクの箱を見ると素材は「本体・フィルタ部…ポリプロピレン・ポリエチレン」、「耳ひ

も部…ナイロン・ポリウレタン」という表示がありました。使い捨てマスクは「紙」製では

ないようです。 

いや、よく読むと下の方に「外箱…紙」という表示が。なるほど、回収された紙製品は「外

箱」になるのか。そんなわけはないですね。 

新型コロナウイルス感染症対策に関する詐欺のニュースもしばしば報道されます。給付

金について発表があった今、これをネタにしようという輩も出てきます。情報は見極めが大

切です。（Ｈ） 

 

【湯浦中の歴史１】020420  

湯浦中の歴史を調べてみました。各学校、記録の残し方に特徴がありますが、湯浦中は工

事関係の記録が中心のようです。自分の中学生時代を探して、どんなことがあったかを思い

出してみてください。福岡校長先生の時代はなんと８年間に亘ります。最近の４代（松本弘

二校長、松本秀一校長、沖村巧校長、古田利也校長）の合計と同じ期間です。すごいですね。 

昭和２２年 伊藤一高（３０９人）法律 26 号より開校、湯浦村立湯浦中学校と称す。第

１回入学式挙行（入学者１９８名）校舎は湯浦小学校に併置し、別に内野小学校内に分

室を置く。 

昭和２３年 福島武雄（４２１人）校舎新築落成式(10/15)、現在地に移転(10/30) 

昭和２４年 福島武雄（５７５人）第１回ＰＴＡ総会、校歌制定 

昭和２５年 山本 隆（５９４人）第２運動場拡張・ＰＴＡより校旗贈呈 

昭和２６年 山本 隆（５７２人）町制施行 湯浦町立湯浦中学校と改称 

昭和２７年 山本 隆（５４８人） 

昭和２８年 岩崎守一（５６５人）第２校舎落成式 

昭和２９年 岩崎守一（６２６人）学校給水施設工事完工 

昭和３０年 岩崎守一（６０８人）時報用サイレン寄贈（小崎等氏他） 

昭和３１年 福岡邦彦（５７０人） 

昭和３２年 福岡邦彦（５７２人） 
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昭和３３年 福岡邦彦（５２７人）１６ミリ映写機購入 

昭和３４年 福岡邦彦（５３５人） 

昭和３５年 福岡邦彦（５９６人）運動場拡張工事 

昭和３６年 福岡邦彦（６８３人）電話機２台寄贈（電電公社） 

昭和３７年 福岡邦彦（７６０人）文部省指定産業教育発表（水俣二中と合同） 

昭和３８年 福岡邦彦（７３８人）正面付近フェニックス植樹寄贈（橋口亀次郎氏）、租

税教育発表 

 

 

【湯浦中の歴史２】020421 

正面玄関で出迎える白熊のはく製の記録がありました。古田校長先生が中１の３月に寄

贈されたはずですが、まったく記憶にないとのこと。ちなみに、私が隣の田浦中で過ごした

のは昭和５３年度～５５年度です。（Ｈ） 

昭和３９年 山本長夫（７４３人）文部省指定産業教育発表 

昭和４０年 山本長夫（６８３人）完全給食開始 

昭和４１年 山本長夫（６９７人）体育館落成式 

昭和４２年 山本長夫（７０７人）湯浦中専用水道工事着工 

昭和４３年 橋口義次（６４２人）手洗い場新設と拡張工事 

昭和４４年 橋口義次（５９０人）岩石園完成（卒業生・ＰＴＡ寄贈） 

昭和４５年 荒川 弘（４９９人）校章・校名大看板寄贈（松下博美氏）、町村合併によ

り芦北町立湯浦中学校と改称、校長住宅完成 

昭和４６年 荒川 弘（５００人）文部省研究指定校（教育課程） 

昭和４７年 荒川 弘（４４８人）第１校舎付近花壇造園・芝生植え付け、文科省指定中

学校教育課程研究発表 

昭和４８年 荒川 弘（４３３人）創立２５周年記念式典 

昭和４９年 角田 保（３９３人）プール完成 

昭和５０年 四宮智香志（３６５人）国旗掲揚柱寄贈（池田兼光氏） 

昭和５１年 四宮智香志（３６４人）県研究指定校（安全教育）、白熊はく製寄贈（木藤

義夫氏） 

昭和５２年 四宮智香志（３６５人）安全教育研究発表 

昭和５３年 四宮智香志（３６８人）ＪＯＣ研究委嘱 

昭和５４年 四宮智香志（３５２人）県生徒指導研究指定校委嘱、校舎移築工事開始 

昭和５５年 明石輝雄（３４３人）新校舎へ移転(5/19) 

昭和５６年 明石輝雄（３４４人）卒業制作「校歌木彫りレリーフ」寄贈 

昭和５７年 明石輝雄（３４２人）屋外トイレ完成、卒業制作「私たちの郷土校歌木彫り

レリーフ」寄贈 



9 

 

昭和５８年 吉田 扶（３２７人）外庭掲示板寄贈 

昭和５９年 吉田 扶（３２１人）姿見鏡４台寄贈、植樹７本寄贈、体育部室完成 

昭和６０年 吉田 扶（３１３人）ヤマモモ植樹寄贈（古道地区ＰＴＡ） 

昭和６１年 小野田稔（３０６人）ＰＴＡ「心を育てる教育」県Ｐ連表彰、校名大看板寄

贈（ＰＴＡ）、県教委指定「豊かな心と確かな学力を育てる」研究発表、 

昭和６２年 小野田稔（３１０人）学校保健統計調査実施校 

昭和６３年 小野田稔（３０８人）普通教室２階廊下結露防止工事、体育大会優勝旗寄贈

（ＰＴＡ）、運動場拡張埋立工事 

 

【縄跳び】020421  

休校中の運動不足解消のため、生徒全員分の跳び縄を学

校で購入しました。２３日（木）の登校日に全生徒に貸し

出します。各家庭でびゃんびゃん跳んで健康維持に努めま

しょう。（Ｈ） 

※撮影の後、ちょっと跳んでみました。さすが、Ｏ先生

は余裕でした。動画を「湯チューブ」にアップする予定は

ございません。 

 

【明日は登校日】020422  

明日は登校日です。８時１５分まで登校、１０時００分（当初の予定を短縮しました）に

は全員下校する予定で、給食はありません。マスク着用、今日の分までの学習課題（各教科

担当より指示ずみ）、筆記用具、明るい笑顔を忘れないようにしましょう。 

昨年度末に本校から佐敷中に異動したＨ先生（数学科）から「湯浦中のホームページを毎

日楽しみにチェックしています！」といったうれしいメールが入りました。異動された先生

方にも湯浦中生の頑張りを伝えられるＨＰにしていきたいと思います。 

私自身も、過去に勤務した田浦中・佐敷中・水俣二中と校区の湯浦小・内野小、頻繁に更

新されている大野小のＨＰを登録して毎朝チェックしています。他校の取り組みがとても

参考になります。（Ｈ） 

 

【登校日】020423  

今日は久しぶりの登校日、生憎の曇り空です。湯浦中の朝は、国

旗・校旗の掲揚から始まります。靴箱もぴしゃり。かかとが揃い、

きれいに並んでいます。曇っていても心の中は晴れ晴れとしていま

す。（Ｈ） 
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【くまもと五輪物語２】020424  

４月２4 日付熊本日日新聞１１面に藤井瑞希選手と垣岩令佳選手の（下）が掲載されてい

ました。（上）は１８日のブログで紹介しています。 

 

【信頼と信用】020425 

臨時休業により子どもたちだけで情報端末を使う機会や時間が増えているかと思います。 

以前、バイトテロと称される不適切な動画による事件が相次いで発生しましたが、仲間内

だけの悪ふざけが、他者によって全世界に発信され、自分のみならず家族まで特定され全世

界にさらされる。就職の際に、過去にアップした発言や画像がすべて調べられる。本人は匿

名のつもりでも、どの手段よりも確実に本人が特定できるのがネットの特性です。 

ＳＮＳで知り合った人に実際会ったことがある人の割合は２９％。約３人に１人ですか

ら、自分の子どもは関係ないというレベルではありません。わが子も巻き込む、巻き込まれ

る可能性があると疑ってかかることが、子どもの安全を担保することになります。 

買い与えた者として、責任と覚悟は必要です。自動車はそれぞれが好き勝手に運転すると

事故につながります。人の命を奪うこともあります。だからルールがあり免許が必要です。

ＳＮＳも命を奪うことにつながることがあります。免許にあたるのは家庭のルールです。 

免許を取って安全運転をしていても事故は発生します。誤解がないように聞いていただ

きたいのですが、ＳＮＳに関しては子どもを「信頼」はしても「信用」はしないことが大事

です。それが、子どもの命を守ることにつながります。（Ｈ） 
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【藤】020426  

大野小学校ＨＰに「バス停からの階段の藤のトンネルがきれ

いです。」という記事が（４／１７）アップされていました。

湯浦中も負けじとばかり掲示板にＫ先生作の藤を咲かせまし

た。ちなみに「藤」の咲く様子は「稲」が豊かに実っている姿

と似通っています。当時、臣下で最も高い位にあった中臣鎌足

が天智天皇からいただいた「藤原」の名字は、日本の代表的作物である「稲」を表している

そうです。（Ｈ） 

 

【白熊のはく製】020427 

湯浦中の玄関に入るとまず目に留まるのが、迫力ある

「白熊の剥（はく）製」です。日付を見ると、昭和５２

年３月１日（前任の古田校長先生が中学１年生の時）に、

北海道の東洋建設株式会社社長の木藤義夫様より寄贈

されたもののようです。学校日誌を調べましたが、寄贈

いただいた詳細は分かりませんでした。学校沿革誌には

「白熊」ではなく「熊の剥製」とあります。まさか４０年の間に白くなったということはな

いでしょうが、いろいろと気になります。どなたかご存じないでしょうか？（Ｈ） 

 

【湯浦中の歴史３】020428  

いよいよ時代は平成に入ります。空欄の年度はさらに調べて、後日「本校の教育」のコー

ナーにアップします。（Ｈ） 

平成元年 大石正雄（２９９人）普通教室２階廊下結露防止工事、警備システム設置 

平成２年 大石正雄（２７７人）結露防止工事（１・２・３階廊下、階段）、運動場南拡

張部整地 

平成３年 斎藤 潔（２７１人）渡り廊下塗装工事、結露防止工事（１・２・３階）、体

育館照明増設工事、パソコン５台購入 

平成４年 斎藤 潔（２７３人）芦北町・韓国児童生徒国際交流、パソコン教室設置工事

完了 

平成５年 荒川治之（２９５人）複式学級設置、パソコン教室冷房設備設置、町指定学力

充実研究発表 

平成６年 山崎望良（３０３人）運動場南側土盛整地工事 

平成７年 山崎望良（３００人）体育館ステージ内装工事完了 

平成８年 山崎望良（２７７人）インターネット配線、貯水タンク取り換え工事 

平成９年 村田晃治（２９５人）県指定学力向上研究推進校（フロンティアスクール）、

プール改修工事 
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平成１０年 村田晃治（２９３人）創立５０周年記念式典、校旗寄贈・紅白モクレン植樹

（実行委員会） 

平成１１年 村田晃治（２８３人） 

平成１２年 谷村洋征（２５５人） 

平成１３年 谷村洋征（２４３人）運動場北側防球ネット設置、県中学校進路指導研究会

会場 

平成１４年 谷村洋征（２３０人） 

平成１５年 楠原眞幸（２１１人）県租税教育研究指定校発表会  

平成１６年 楠原眞幸（２０８人）文部科学省長期宿泊体験（あしきた青少年の家） 

平成１７年 本山 嵩（１９７人）キャリア教育研究指定、施設アスベスト使用による学

校給食休止 

平成１８年 本山 嵩（１９６人） 

平成１９年 本山 嵩（１７０人）  

平成２０年 松原惠治（１５８人）地震緊急放送設備工事、屋内運動場落成式(3/12) 

 

【湯浦中の歴史４】020429 

最終回です。先日、新聞記事を紹介した藤井瑞希選手の記録が輝いています。 

平成２１年 中村和長（１３７人）文科省指定道徳教育実践事業 

平成２２年 中村和長（１２８人）耐震工事・生徒棟壁面塗装工事・放送設備工事完工、

体育館裏駐車場完成、文科省指定道徳教育実践事業 

平成２３年 中村和長（１２２人）５０周年記念寄贈品披露式典（体育館大スクリーン） 

平成２４年 松本弘二（１１２人）藤井瑞樹選手ロンドンオリンピック銀メダル受賞記念

碑除幕式(11/13) 

平成２５年 松本弘二（１１８人）プール大規模改修工事、町指定ＩＣＴ活用研究発表会 

平成２６年 松本秀一（１３２人） 

平成２７年 松本秀一（１３６人）屋上雨漏り防止工事、体育館天井落下防止工事 

平成２８年 沖村 巧（１１７人）熊本地震、熊本県図工・美術研究大会 

平成２９年 沖村 巧（１１０人）俳句教室 

平成３０年 古田利也（１０７人）プール床張り替え工事 

平成３１年（令和元年）古田利也（１０６人）５月１日改元、新型コロナウイルス感染症

対策のため臨時休業（3/2～3/24） 

 

【休校中の家庭学習】020430  

芦北町教育委員会では、新型コロナウイルス感染症の一層の感染拡大防止を図るため、熊

本県教育委員会の対応に準じ、休業（休校）期間を５月３１日（日）まで延長することとな

りました。 
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芦北町立の３中学校では、５教科担当の先生が分担して、教科書を使った家庭学習の進め

方の手引きを作成することにしました。毎週１回の学年別分散登校の日に見取りを行い、次

の週の課題を配付する予定です。 

私も他管内に勤務している息子と歴史人物の一問一答集を作成しています。久しぶりに

教科書を隅々まで読むとなかなか面白いですね。私たちが中学生の頃は、世界最古の人類は

ピテカントロプス・エレクトゥスと習っていましたが、新たな発見があったため、現行の教

科書ではサヘラントロプス・チャデンシスです。 

現行の教科書では渋沢栄一、津田梅子は本文外のトピックに、北里柴三郎は本文に細字で

記されていますが、次は本文太字になるのかな？などと想像しながら読んでいます。（Ｈ） 
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 あしきたちょうりつ ゆのうらちゅうがっこう

地域に開いた学校づくりの方法の一つとして、ホームページでの情報発信に力を入れて

います。ぜひご検索ください。 
〇トップページ：学校の様子等をブログで発信しています。 
〇湯浦中の教育：学校経営方針、グランドデザイン、授業づくり等、湯浦中がどんな取組を
行っているかが分かります。 

〇行事カレンダー：今年度の行事を載せています。変更があった場合は文書、ＰＴＡメール
でのお知らせと、ＨＰの更新を行います。（毎年４月初旬更新） 

〇生徒の皆さんへ：勉強の仕方、スマホやＳＮＳ等の危機管理など、「徳」・「知」・「体」に
分けて生徒向けの情報を載せています。 
〇保護者の皆さんへ：「学校からのお知らせ」、「人権教育に関すること」、「安心・安全に関
すること」、「熊本県教育委員会からのお知らせ」、「文部科学省からのお知らせ」など、保
護者向けの文書を載せています。 

〇学校だより：校長通信を載せています。 
〇部活動（亀城クラブ）：部活動の計画等を掲載します。 
〇学校生活：前年度までの学校生活の様子を載せています。 
〇いじめ防止：いじめ防止基本方針や学校・生徒会の取り組みを載せています。  
〇湯浦中の思い出：校地校舎、記念碑、卒業制作、校歌など、卒業生が同窓会や祝い事を開
くときなどに使える写真や資料を載せていきます。こちらはご自由にお使いください。 

 

869-5563 

 熊本県葦北郡芦北町湯浦３６９番地 

ＴＥＬ：0966(86)0035 ＦＡＸ：0966(86)1919 

ＭＡＩＬ：yunoura-t@town.ashikita.lg.jp  

生徒数 ９７名  

学級数 通常学級３・特別支援学級２ 

校 訓 自主 敬愛 氣魄 

学校教育目標 夢と志を持ち、実現に向かって自ら努力し続ける生徒 

【あっくん いっちゃん】 

平成９年度の生徒会執行部が全校生徒に向けてマスコットキャラクターを募集し、長

口さん（当時１年生）の作品が選ばれ、平成１０年度に現在の 「あっくん」「いっちゃん」

ができあがりました。名前には湯浦中学校が「あいじょう いっぱい」の学校になるよう

にとの願いが込められています。 


